



**MENDOZA
ARGENTINA**





**MENDOZA
ARGENTINA**

POLÍTICA MINERA DE MENDOZA

MISIÓN

Desarrollar e implementar como Política de Estado, el desarrollo de la actividad minera, en forma sostenible, armónica y complementaria con el resto de las actividades económicas de la Provincia de Mendoza.

VISIÓN

Posicionar a Mendoza como uno de los actores principales y sostenibles de la matriz económica mendocina, integrada con el resto de las actividades económicas, aportando a una transformación creciente y constante de nuestra provincia.

VALORES

Respeto por las leyes nacionales y provinciales vigentes, seguridad para los trabajadores y para las comunidades relacionadas directamente con los proyectos.

Respeto y cuidado del ambiente con especial recaudo del agua y del suelo.

Desarrollo económico y social, armónico y equitativo de la Provincia.

Desarrollo de la industria de acuerdo con los Principios de Sustentabilidad.

Respeto por las diferentes comunidades en cuanto a su elección de medios de vida y sustento.

POLÍTICA MINERA DE MENDOZA

HIERRO INDIO

La mina de hierro se encontraba inactiva desde la década de los '70 y la pyme Hierro Indio S.A, una empresa cien por ciento argentina, trazó un plan para reactivarla. En 2019 la Legislatura aprobó la Declaración de Impacto Ambiental (DIA) en el marco de la Ley 7722. Previo a la obtención de la declaración, el proyecto fue sometido a la evaluación ambiental, que contempló el dictamen técnico por parte de un equipo de la Facultad de Ciencias Aplicadas a la Industria de la Universidad Nacional de Cuyo.

Luego de más de 15 años sin proyectos realizando labores propias de proyectos en estado de exploración avanzada, Mendoza, en el año 2022, mediante el acuerdo generado entre Impulsa Mendoza y Alto América Exploraciones, pudo experimentar una campaña de perforación de 2.480 metros en el proyecto Hierro Indio.

Habiéndose explorado únicamente el 5% de los casi 3.000 km² que conforman la superficie del proyecto, y acorde a los resultados preliminares, el recurso potencial de mineral de hierro es de al menos 5 millones de toneladas. De esta forma, Mendoza podría tener el único proyecto productivo de esta minera, que es crítico para la transición energética, y que Argentina importa cada año en cantidades que promedian los 5 millones de toneladas.

Esta campaña, que se ajusta a las leyes vigentes en Mendoza, se basó principalmente en la perforación a diamantina de objetivos definidos previamente a través de relevamientos geoquímicos, geofísicos e hiperespectrales. También se realizaron mapeos geológicos en detalle, con el objetivo de reconocer mineralizaciones, litologías y estructuras presentes en el proyecto.

La mayor cantidad del mineral de hierro identificado en el proyecto corresponde a la variedad mineralógica de la magnetita, lo que corrobora que el proceso de producción de hierro se podrá hacer por métodos magnéticos, tal como se había previsto en el plan de desarrollo de la mina.



POLÍTICA MINERA DE MENDOZA

POTASIO RÍO COLORADO

Potasio Río Colorado es un proyecto integral que comprende todas las etapas de producción, industrialización y distribución de cloruro de potasio para su utilización principal como fertilizante agropecuario.

Los primeros antecedentes sobre el yacimiento de potasio localizado en la zona sur de Malargüe datan de fines de los años 70, donde intervinieron diversas compañías mineras (Minera Tea, Rio Tinto y Vale) quienes fueron agregando valor en cada una de sus etapas.

El yacimiento de cloruro de potasio de PRC se encuentra ubicado en el departamento de Malargüe, a profundidades variables entre los 1000 y 1200 metros. Por su potencial y calidad, se considera un yacimiento de clase mundial con recursos identificados por casi 400 millones de toneladas.

A partir de marzo del 2021, la Provincia de Mendoza tomó posesión del proyecto con el objetivo primario de buscar socios e inversores para el proyecto, siendo el aspecto más importante del mismo el desarrollo del yacimiento de potasio, su explotación, beneficiamiento y comercialización mediante el accionar de Impulsa Mendoza, quien tuvo a cargo el proceso de M&A, en noviembre de 2023 la provincia firmó el contrato para

reactivar la mina de potasio PCR. Luego de un proceso competitivo de casi tres años, sobre un proyecto que permaneció paralizado por más de 10 años, el proceso finalizó mediante la adjudicación a Minera Aguilar con participación de la brasileña ARG.

El contrato estipula una inversión de US\$ 1.000 millones en un plazo de 5 años y establece que el 12% de las acciones quedan en la provincia (a través de Impulsa Mendoza), quien se beneficiará además por recaudación de regalías, fondos de desarrollo específico, tributos locales y nacionales, e impacto económico propio de la actividad.



POLÍTICA MINERA DE MENDOZA

El yacimiento de potasio tiene un predio de 80 mil hectáreas y una mina capaz de abastecer el mercado interno y exportar cloruro de potasio, insumo clave para abastecer la demanda global de alimentos. A su vez, cuenta con una amplia infraestructura instalada, y que incluye un aeropuerto, y capacidad para que habiten 3 mil personas.

Para controlar la ejecución del contrato la Provincia cuenta con el equipo de IMPULSA Mendoza, quien conoce el proyecto en detalle y continuará supervisando y controlando el cumplimiento del mismo durante la ejecución.



Beneficios:

- . Con una producción de 1 millones de toneladas por año las exportaciones llegarían a US\$400 millones.
- . Con un proyecto de 1,5 millones de toneladas, la facturación anual llegaría a U\$60 millones.
- . El valor de 1,5 millones de toneladas anuales equivalen a casi la mitad de las exportaciones de Mendoza en los últimos años.
- . El proyecto cuenta con 75 pozos perforados, lo que le permitiría al futuro propietario extraer sales de potasio durante 5 o 6 años antes de volver a perforar.
- . Las reservas del proyecto superan los 300 millones de toneladas con una exploración de 30% del total de los recursos identificados.
- . Con una explotación como la que proyectaba Vale de 5 millones de toneladas anuales, se calculaba que podía operar ininterrumpidamente durante 50 años.

POLÍTICA MINERA DE MENDOZA

GEOMETALES

Los tres proyectos – El Burrero, Las Choicas y Adriana – serán llevados adelante por la empresa Geometales S.A.

El Burrero planifica una perforación de 23 pozos exploratorios, cuya profundidad varía entre 400 y 750 metros, con el objeto de determinar el potencial geológico del yacimiento. En Las Choicas se perforarán 17 pozos, mientras que en La Adriana se hará un trabajo de prospección.

Las Choicas se encuentra ubicado a 135 km al noroeste de la ciudad de Malargüe y la superficie a utilizar para las tareas de exploración y el campamento suman unas 350 hectáreas, dentro de unas 8.853 hectáreas de concesión. El proyecto El Burrero explorará 650 hectáreas y en La Adriana se realizará una prospección, es decir, exploración del subsuelo.

Hasta el momento en los proyectos Las Choicas y Burrero se ha instalado el campamento de exploración, en donde la empresa Quantec está realizando tareas de Geofísica mediante proceso IP.



